

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Suscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medieras, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalémer Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

ESPAÑA EN TÁNGER

Situación insostenible

Hace pocos días, con motivo de la inculcable conducta observada por la primera autoridad indígena de Tánger en un asunto de contrabando de guerra, excitamos al Gobierno á que adoptara inmediatas y energéticas resoluciones para que dicha autoridad sufriera la admisión merecida, para la dura é incesante persecución de ese comercio criminal y atentatorio á la vida de nuestras tropas y para que la actuación de España en Africa pudiera desplegarse no dentro de limitaciones deprimentes é indecorosas, sino asistida de un prestigio al que en modo alguno podemos ni debemos renunciar.

Aunque no se ha visto por parte alguna esa rápida y firme acción que nosotros demandábamos, era de creer que, aunque por medios más suaves, el Gobierno hubiera puesto en práctica iniciativas que prontamente condujeran al mismo fin; pero no debe de haber salido de los parsimoniosos moldes cancelarescos respecto á los cuales otras naciones perdieron há tiempo los añejos respetos supersticiosos, puesto que no sólo no ha mejorado la situación de nuestros asuntos en Tánger, sino que han empeorado hasta lo intolerable, á juzgar por recientes informaciones de aquella ciudad recibidas.

En efecto, en plena zona internacional, á distancia de cinco kilómetros de Tánger, el Raisuli, un declarado enemigo nuestro, un rebelde contra España, ha instalado un campamento para él y un grupo de partidarios suyos, sin que nadie haya atajado su osadía ni le haya hecho la más mínima observación. Y ese mismo Raisuli, á ciencia y paciencia de las autoridades tangerinas, si no es con su beneplácito y ayuda, entra, sale y hace lo que le viene en ganas, disponiendo de todo género de facilidades para proseguir sus descaradas maniobras contra nuestro Ejército y nuestro país y colocando á nuestras representaciones oficiales de Tánger en el lugar más desairado é insufrible.

¿Podemos continuar de esta manera ni un día más? ¿Quién nos fuerza á ello? No es posible que sea el régimen especial acordado para Tánger, porque nuestros negociadores, por hábiles que se les suponga, no habrían caído en semejante lazo; y, si así fuera, el Convenio de internacionalización debe ser inmediatamente denunciado por nuestro Gobierno. ¿Es que la actual situación se origina de malévolas resistencias de alguna otra nación interesada en los asuntos de Marruecos, ó de sus delegados en Tánger? Pues, entonces, el Gobierno español está en el caso de poner las cartas sobre el tapete y de hablar claramente y con entereza, y de tomar determinaciones radicales. Nosotros debemos y queremos desempeñar lealmente todas nuestras colaboraciones, pero no podemos aceptar papeles lesivos y humillantes, y menos cuando nuestras flaquezas pueden constituir una amenaza á la vida y al honor de nuestros oficiales y de nuestros soldados. Nos agradan las expresiones de amistad, las vistas y toda especie de cordialidades y armonías, pero nos atenemos al viejo refrán castellano de «obras son amores, y no buenas razones».

En el artículo á que al principio de este hicimos referencia, dijimos en substancia, que el Gobierno, para despejar nuestra situación en

Tánger, no tenía para qué andarse con escrúpulos de monja, porque no seríamos nosotros quienes más arriesgásemos si se rompiera un equilibrio que hoy á duras penas se mantiene. Y esa es la verdad: ot os tienen un interés inmensamente mayor en que ese equilibrio no se rompa.

Y, sobre todo, España y su Ejército harán todos los sacrificios imaginables para cumplir su civilizadora misión en Africa; todos los sacrificios, menos el de su dignidad.

(De «La Correspondencia Militar»)

Melquiades Alvarez

Madrid 29 9 m.

En el correo de Asturias regresó á Madrid el jefe de los reformistas Melquiades Alvarez.

En la estación le esperaban los representantes del comité del partido, muchos amigos y periodistas.

Estos visitaron á Melquiades, negándose el jefe del partido reformista á hacer declaraciones, diciendo que antes tiene que hablar con sus amigos, lo que hará á su regreso de Valencia á donde marchará mañana á defender una causa.

De Sociedad

Ha regresado á esta después de su excursión por el extranjero, nuestro querido amigo y tertuliano don Camilo Calamari, cónsul de Tánger en esa plaza. Reciba nuestro saludo de bienvenida.

Ha salido para el balneario de Archena, nuestro respetable amigo el Excmo. Sr. D. Justo Aznar y Butigieg.

Le deseamos un buen viaje y feliz regreso.

Es esperado en esta, nuestro respetable y distinguido amigo el Excelentísimo Sr. D. Adolfo Navarrete, director gerente de la Sociedad Española de Construcción Naval.

El viaje tiene por objeto recibir en esta á las altas personalidades que llegarán con motivo del viaje de Poincaré, y que es probable visiten los talleres y diques de construcción que tiene arrendados en el Arsenal esta importante Sociedad.

Se activan los ensayos de las obras que han de ponerse en escena en la función benéfica organizada por distinguidas damas y señoritas de esta ciudad.

«La Pucela de las mujeres», que es una de las obras elegidas para el programa, ha de obtener una brillante interpretación por las bellísimas señoritas que en ella tomarán parte, y se nos asegura que el número final de esta fiesta será sorprendente, pues aparecerán luciendo el típico traje de huertana gran número de nuestras bellas, llevando abundantes flores que arrojarán al público, cuando la bellísima Pepita Poch cante el pregón de las flores.

En el correo de hoy ha llegado á esta nuestro respetable y distinguido amigo don Manuel Malo de Molina, ilustrado ingeniero del cuerpo de minas é Inspector que fué de dicho cuerpo.

Reciba nuestro saludo de bienvenida.

Se encuentra en esta nuestro querido amigo y paisano, el culto escritor don Joaquín Belda. Bien venido.

OTOÑO

Como caen empujadas por el viento las hojas que nos dieron sombra grata así caen del altar del sentimiento ilusiones que el tiempo desbarata.

Como lluvia benéfica del Cielo que empapando la tierra, fertiliza, así el llanto en el hombre es un consuelo que las heridas cura y cicatriza.

Dulce llanto, consuelo de afligidos que al corazón le libras de cadenas despertando del sueño á los sentidos.

Bendito seas, pues nos traes la calma y haciéndonos sumisos á las penas consolidas la paz dentro del alma.

M. C. C.

Del Instituto

En esta Alcaldía se han recibido de la Subsecretaría del Ministerio de Instrucción pública, los nombramientos siguientes para profesores de este Instituto:

Para la cátedra de Latín á favor de D. Antonio Martínez Muñoz
Para la de Física y Química á favor de D. Teodoro Cabrera.

Para la de Matemáticas á favor de D. Enrique Estela.

Para la de Agricultura á favor de D. José Bel ver.

Para la de Psicología á favor de D. Rafael Serrano y para la Secretaría á favor de D. José Bellver.

Según noticias que tenemos, esta tarde á las seis se habrán reunido los profesores que ya se encuentran en esta bajo la presidencia del señor Delegado Regio, nuestro respetable amigo D. Vicente Serrat, con objeto de ultimar la fecha para la apertura de la matrícula y hacer las debidas gestiones para el traslado de matrículas del Instituto provincial al de Cartagena.

La dimisión de Altamira

Madrid 29 9 m.

La Peña liberal de Barcelona ha enviado un telegrama al ministro de Instrucción, diciéndole que los liberales de Barcelona venían con gusto que no le fuera aceptada la dimisión á Altamira.

EXAMENES

La bella señorita Josefa Ros Aparicio, ha tenido notas de sobresaliente y notable en las asignaturas á que se ha sometido á examen en la Escuela Nacional de Murcia para la carrera del Profesorado.

Nuestra ephorabuena á tan estudiantosa joven, que hacemos extensiva á sus padres.

El estudioso joven don Ricardo García Laboda, hijo de nuestro antiguo compañero en la prensa don Ricardo, ha obtenido un verdadero triunfo en los exámenes que ha verificado ante el Tribunal de la Escuela Normal de Murcia en las asignaturas del primer año de la carrera del Magisterio.

El joven Ricardo ha aprobado con brillantes notas todas las asignaturas de dicho curso.

Reciba el estudioso joven y sus padres nuestra felicitación.

Felicitamos de todas veas al

profesor de piano D. Antonio Lizón por el éxito que ha alcanzado con sus alumnas en los exámenes de Solfeo recientemente celebrados en el Conservatorio de Madrid.

El tribunal ha concedido notas de sobresalientes á la señorita Carmina Mur en el 1.º 2.º y 3.º año de Solfeo y 1.º y 2.º de piano, las mismas notas á Rosita Navarro en los mismos cursos de Solfeo y 1.º 2.º y 3.º de piano, sobresalientes también ha alcanzado en el 3.º 4.º de piano Rosario Bermejo; la misma clasificación la señorita Margarita Balibrea en el 8.º curso de piano para profesora superior y el joven Pablo Sala también ha obtenido sobresaliente en el 2.º y 3.º año de piano.

Teatro-Circo

El público continúa asistiendo en gran número al elegante coliseo de la calle de Sagasta, y los artistas que componen la compañía de Duval, siguen cosechando grandes aplausos por la fiel interpretación que dan á las obras que se ponen en escena.

La antigua zarzuela titulada «Los sobrinos del capitán Grant», ha obtenido una esmerada ejecución, y esta noche es seguro que por ser la última representación de dicha obra y por la baratura de los precios, el teatro de la calle de Sagasta se verá completamente lleno.

Las Juntas del Censo

Se aproxima la fecha en que ha de procederse á la renovación biennial de las Juntas municipales del Censo, en la forma que determina la Ley, debiéndose tener muy en cuenta los particulares que disponen los artículos 11, 12 y 13 de dicha ley.

Una vez verificados en 1.º de Octubre los sorteos entre contribuyentes por territorial é industrial, remitirán los presidentes de las Juntas seguidamente á la Junta provincial copia de las actas de los mismos, así como certificación literal (expedida por el secretario del Ayuntamiento) del concejal que obtuviera en elección popular mayor número de votos, el cual ha de ser vocal del primer vicepresidente de la Junta.

En el caso de que las elecciones municipales se hubiesen verificado con arreglo al artículo 29, y no existiesen concejales con número de votos, se remitirá entonces certificación del concejal que tenga mayor edad.

En las localidades en que no existiesen vocales por concepto de industrial ó por cualquiera otro, se

remitirá entonces certificado haciéndolo así constar.

La Junta de Reformas Sociales designará en 1.º de Octubre un vocal de la misma para el cargo de Presidente de la Municipal del Censo, cuyo nombramiento lo participará seguidamente á la provincial. (En las localidades donde la Junta de Reformas Sociales no existiese constituida, será presidente el juez municipal)

Entre los vocales propietarios de la Junta se designará el segundo vicepresidente de la misma.

Aunque estas operaciones preliminares se han de verificar en 1.º de Octubre próximo precisamente, la nueva Junta no tomará posesión hasta el 2 de Enero de 1914, remitiendo en dicha fecha copia del acta de su constitución.

La función benéfica

(-:-:-)

Los encargos de localidades para la función teatral que se prepara en el Teatro Principal á beneficio de los heridos de la guerra, se reciben en el despacho de don Vicente Pérez Pascual, agencia Marín, en la calle Mayor.

El viaje de Poincaré

Rebaja de trenes

Con motivo de la próxima visita á Madrid del Sr. Presidente de la República francesa, la Compañía de ferrocarriles de M. Z. y A., pondrá en vigor un servicio especial de viajeros con billetes de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase á precios reducidos en los trenes ordinarios que se expendirán del 1.º al 6 de Octubre próximo, y servirán para el regreso en los días 7 al 12.

Los precios serán:

Desde Cartagena á Madrid, 79, 1.ª clase; 56, 2.ª clase; 35, 3.ª clase.
Desde Murcia á Madrid, 68, 1.ª clase; 50, 2.ª clase; 32, 3.ª clase.
Desde Alcantarilla á Madrid, 67, 1.ª clase; 50, 2.ª clase; 31'50, 3.ª clase.

Desde Blanca Abatán á Madrid, 62, 1.ª clase; 46, 2.ª clase; 29'50, 3.ª clase.

Desde Cieza á Madrid, 60, 1.ª clase; 45, 2.ª clase; 29, 3.ª clase.

Desde Cal-sparra á Madrid, 57, 1.ª clase; 44, 2.ª clase; 27'50, 3.ª clase.

Desde Hellín á Madrid, 53'60, 1.ª clase; 41'50, 2.ª clase; 25'45, 3.ª clase.

ACTUALIDADES

Los «toreadores» y los franceses

Algunos diarios franceses han publicado crónicas sobre la retirada de «Bambita».

Con este motivo tratan extensamente de las corridas de toros, y como siempre, dicen cosas graciosísimas.

Uno de los colegas de París, después de manifestar que el origen de las corridas de toros se remonta al tiempo de los romanos, dice que «las bestiales corridas, ó combates de toros, han veuido á ser el placer favorito del pueblo, y que, contrariamente á la Europa civilizada, España entera se precipita en los circos para asistir al espectáculo nacional».

No es cosa de discutir ahora si es más civilizador el espectáculo de los boxeadores, luchadores y otros, que el de las corridas de toros.

El aludido periódico de París se mete en explicaciones de una corrida, ó representación, como él llama á la fiesta, y dice á sus lectores cosas interesantes y nuevas.

La multitud no cesa de batir palmas y de reír; los hombres *rouleront* de cigarrillos; las mujeres comen artículos de pastelería, y los niños abren sus grandes ojos y se empujan.

Los picadores, brillantemente vestidos, saludan á la concurrencia «con gracia». Ellos lancean al toro por medio de pequeños dardos con llama roja, que le arrojan al flanco, mientras que con la otra mano agitan una capa roja. (¡Sí que estaban bien así los picadores: con el dardo en una mano y la capa roja en la otra!)

El animal corre furioso. (Naturalmente).

Tres, cuatro picadores se lanzan sobre el toro.

Aparece, el *toreador* con la espada en la mano, y la multitud le aclama.

(Como se ve, queda suprimida la suerte de banderillas, ó es que el cronista de las orillas del Sena ha hecho una ensalada con los picadores de la capa roja y los banderilleros).

La multitud idólatra aclama al «toreador», que sigue con la espada en la mano.

«Brevemente se colocó delante del toro, el cual se precipita sobre el nuevo adversario. El «toreador» evita el choque (en lo cual hace bien), y presenta la punta de la espada hacia la espalda del animal. La pobre vestia se abate, mientras que su vencedor se inclina ante la multitud en delirio, se inclina muy bajo, para recoger las flores que caen sobre él».

¿No está bien explicada así, una corrida, ó una representación, como la Mama el periódico francés?

El diario parisino observa que el público capicioso ha retirado su favor á «Bambita» y «Machaquito» para otorgárselo al joven fenómeno como dicen los madrileños, «Gallito chico», que posee el *fringant atelage* á la andaluza, con el que se pasea por la feria de Sevilla.

Desde los Médicos

(-:-:-)

Como oportunamente teníamos anunciado, en los días 27 y 28 se celebraron los festejos anuales de esta diputación.

El Sábado en la noche se verificó el disparo de cohetes y tracas; así que acudió una banda de música y todos los vecinos, áridos de distracciones.

A las 10 de la mañana del domingo fué la función religiosa. Se celebró la misa que fué dicha por el virtuoso coadjutor de Pozo Estrecho, D. Ricardo Jover, el de la Palma, D. Celestino Molina y el sub-diácono D. Antonio Gutierrez.

El Sr. Cura del Sagrado Corazón de Jesús de Cartagena, Dr. don Saturnio Fernández, ocupó la cátedra del Espíritu Santo. En eloquentes y persuasivas palabras, panegirizó las glorias de los Santos Patronos San Cosme y San Damián.

Fué oficiada la misa por la simpática Srta. Encarna Segura, que accidentalmente, se haya en este pueblo, la que acertadísimo interpretó la partitura de la misa de D. Simón Espña. El notable tenor D. Claudio Brugarolas y los señores Martínez y Antón, cumplieron su cometido, como ellos saben hacerlo.

Por la tarde se celebró el baile de «cañaflecas», y apesar de lo desapacible de la tarde, estuvo re-